

29 septembre 2024 – 26 ° dimanche du temps ordinaire

Lecture du Livre des Nombres 11, 25 - 29

En ces jours-là,

le Seigneur descendit dans la nuée
pour parler avec Moïse.

Il prit une part de l'esprit qui reposait sur celui-ci,
et le mit sur les 70 anciens.

Dès que l'esprit reposa sur eux, ils se mirent à prophétiser,
mais cela ne dura pas.

Or, deux hommes étaient restés dans le camp ;
l'un s'appelait Eldad, et l'autre Médad.

L'esprit reposa sur eux ;
eux aussi avaient été choisis,
mais ils ne s'étaient pas rendus à la Tente,
et c'est dans le camp qu'ils se mirent à prophétiser.

Un jeune homme courut annoncer à Moïse :
« Eldad et Médad prophétisent dans le camp ! »

Josué, fils de Noun, auxiliaire de Moïse depuis sa jeunesse,
prit la parole :

« Moïse, mon maître, arrête-les ! »

Mais Moïse lui dit :

« Serais-tu jaloux pour moi ?

Ah ! Si le Seigneur pouvait faire de tout son peuple
un peuple de prophètes !

Si le Seigneur pouvait mettre son esprit sur eux ! »

Évangile selon Saint Marc 9, 38 ... 48

En ce temps-là,

Jean, l'un des Douze, disait à Jésus :
« Maître, nous avons vu quelqu'un
expulser les démons en ton nom ;
nous l'en avons empêché,
car il n'est pas de ceux qui nous suivent. »

Jésus répondit :

« Ne l'en empêchez pas,
car celui qui fait un miracle en mon nom
ne peut pas, aussitôt après, mal parler de moi ;

celui qui n'est pas contre nous
est pour nous.

Et celui qui vous donnera un verre d'eau
au nom de votre appartenance au Christ,
amen, je vous le dis,
il ne restera pas sans récompense.

Celui qui est un scandale, une occasion de chute,
pour un seul de ces petits qui croient en moi,
mieux vaudrait pour lui qu'on lui attache au cou
une de ces meules que tournent les ânes,
et qu'on le jette à la mer.

Et si ta main est pour toi une occasion de chute,
coupe-la.

Mieux vaut pour toi entrer manchot dans la vie éternelle
que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux mains,
là où le feu ne s'éteint pas.

Si ton pied est pour toi une occasion de chute,
coupe-le.

Mieux vaut pour toi entrer estropié dans la vie éternelle
que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux pieds.

Si ton œil est pour toi une occasion de chute,
arrache-le.

Mieux vaut pour toi entrer borgne dans le royaume de Dieu
que de t'en aller dans la géhenne avec tes deux yeux,

là où le ver ne meurt pas
et où le feu ne s'éteint pas. »

MÉDITATION

Ce qui se passe dans le camp au temps de Josué
ressemble étrangement à ce qui se trame
dans le groupe de Jésus...

Il serait étrange qu'il n'en soit pas de même aujourd'hui...

A quelles conditions fait-on vraiment partie du sérail?

Peut-on être compté parmi les membres de la communauté...
et avoir voix au chapitre...?!

Faut-il faire partie de la "classe" dirigeante,
des privilégiés qui "ont reçu l'Esprit Saint"...?

De ceux qui sont toujours là où on les attend...

les "bien intégrés", les "bien en vue"...

... ou qui sont là depuis si longtemps...?

Question lancinante au sein de notre Eglise...
de nos communautés....

Question débattue... encore... en ces temps de synode...

Question pour l'Eglise... pas seulement... n'est-ce pas...?

En fait, Jésus donne trois critères...

-en ordre croissant de valeur ou de difficulté?-

tous les trois valables

et tout aussi exigeants... pour tous :

1. Agir en son nom

Premier niveau... le plus visible... l'action...

Pas si facile à comprendre ...

car on peut prétendre "faire pour Jésus" et être vraiment à côté de la plaque! Très... très loin... de son esprit...

Il y a bien des gens qui agissent selon l'esprit de Jésus

qui donnent et paient de leur personne sans compter

et qui pourtant ne se disent pas "croyants"...

Essayons de comprendre... et écoutons-les...

2. Ne pas être contre...

La bienveillance de Jésus est sidérante...

Et bien ne nous privons pas de nous laisser étonner...

Et si nous rencontrons un personne qui est "contre"

écoutons ses raisons... car ils ont parfois raison...

Mais surtout, veillons à ne pas être "'toujours contre"

car ça, c'est une maladie de l'esprit et du cœur

certainement incompatible avec le Royaume.

3. Savoir s'arrache une jambe, un œil, une main

Attention, encore une fois,

c'est valable pour tout le monde... et plus facile à comprendre

que ça n'en a l'air... Ne restons pas superficiels... car justement, là, Jésus nous demande d'aller en nous-

mêmes... De ne pas toujours d'abord juger les autres d'abord... mais de regarder en nous...

d'arracher d'abord en nous ce qui nous éloigne de Dieu et nous rend incapable de bien voir... de bien parler... de bien faire... etc...

C'est plus profond que ça n'en a l'air, cette affaire-là...

En fait, avant de se mettre sur l'estrade

et d'en éloigner les autres...

un bon examen de conscience en présence du Seigneur

s'impose... de toute urgence...!